
Anno Scolastico 2018/2019

Verbale n. 3

L’anno duemiladiciotto il giorno 21 novembre 2018 alle ore 16.30 presso il plesso Volta di

Gorla Maggiore, convocato in seduta ordinaria, si è riunito il Collegio dei Docenti dell’Istituto

Comprensivo “Aldo Moro”, presieduto dalla Dirigente dott.ssa Cermisoni Luisella per trattare il

seguente ordine del giorno:

1. Approvazione verbale seduta precedente. 
2. Approvazione Ptof. 
3. Approvazione Piano uscite didattiche e viaggi di istruzione a.s. 2018/2019. 
4. Prove Invalsi: prove 2019 e esiti 2017/2018. 
5. Integrazione organigramma 2018/2019. 
6. Comunicazione del Dirigente. 
7. Varie ed eventuali. 

Risultano assenti giustificati gli insegnanti: vedi foglio firme in allegato.

1 Approvazione verbale seduta precedente

Il verbale relativo alla seduta precedente è approvato all'unanimità.

2. Approvazione Ptof

La versione in bozza del documento è caricata in area riservata.

La Dirigente invita ad un'attenta lettura della nota 17832 del 16/10/2018 con cui il MIUR ha 

ricordato la scadenza della triennalità dell'attuale PTOF; andiamo oggi ad approvare la 

progettualità relativa al triennio 1819, in tempo utile considerato il cambio Dirigente e il 

rinnovo del Consiglio di Istituto.

I docenti incaricati di funzione Strumentale PTOF e Autovalutazione (RAV e PDM) hanno 

lavorato con competenza, revisionato i documenti oggetto di analisi.

L'atto di indirizzo, pubblicato a fine settembre, è stato strutturato dalla Dirigente in continuità 

con gli elementi dì identità della scuola che scaturivano dai pregressi documenti. 

Andiamo oggi ad approvare il Piano triennale con i progetti, compresi quelli collegati agli 

stanziamenti dell'Ente locale e le ultime versioni di RAV (giugno 20189 e Piano di 

Miglioramento; tutti i documenti sono rispettosi di quanto il Ministero richiede sia organizzato 

per Scuola in Chiaro.

Il Piano dell'Offerta Formativa con la progettualità 1819 e pianificazione della progettazione 

relativa agli anni scolastici 2019-2022 viene approvato all'unanimità.



3. Approvazione Piano uscite didattiche e viaggi di istruzione a.s. 2018/2019

La versione in bozza del documento, la cui approvazione è di competenza anche del Consiglio 

di Istituto, è caricata in area riservata e comprende uscite di mezza e di una giornata intera, 

viaggi di istruzione di più giorni.

Il Dirigente richiama la normativa in merito al rapporto 1 a 15 nelle uscite didattiche e chiede 

prticolare attenzione alle situazioni di fragilità note o che possano insorgere; raccomanda di 

organizzarsi con estrema attenzione ai bisogni di quei ragazzi non certificati e per i quali non si

ha educatore. Deve necessariamente essere previsto il docente di riserva per eventuali 

sostituzioni, considerato che in caso di annullamento dell'uscita, la scuola si troverebbe a 

pagare pesanti commissioni alle ditte di autotrasporti e, a volte, anche alla prenotazione di 

musei.

Si raccomanda attenta pianificazione, massima vigilanza e di attenersi scrupolosamente a 

quanto programmato in caso di uscita di più giorni. 

Occorre attenta pianificazione, vigilanza massima e scrupoloso rispetto della programmazione 

in particolare quando si prevede di dormire fuori casa. La Dirigente raccomanda di verificare 

preventivamente eventuali problemi di salute, allergie, necessità di somministrazione farmaci e

di accertarsi di avere i contatti rispondenti della famiglia da verificare comunque sempre, 

anche per le uscite sul territorio.

Inoltre si raccomanda, sempre in tema di sorveglianza, particolare attenzione a tutti i momenti

destrutturati: intervallo, permanenza nei bagni, mensa, tragitto aula / altri ambienti. In tali 

momenti si sollecitano i docenti a chiedere massima collaborazione anche del personale ATA.

Il Piano uscite didattiche e viaggi di istruzione a.s. 2018/2019 viene approvato all'unanimità.

4. Prove Invalsi: prove 2019 e esiti 2017/2018

Il lavoro di analisi e tabulazione è caricato in area riservata.

La Dirigente osserva come, al di là delle tabulazioni numeriche, i dati sono allineati con quelli di

altri comprensivi del territorio. Risultiamo sopra la media nazionale, faticosamente nella media 

regionale; informa che il Veneto è sopra la media europea, il Politecnico di Milano ha dati 

superiori ad alcune Università Americane e in provincia di Varese abbiamo istituti superiori 

risultanti tra i migliori europei.

Alcune criticità si rilevano in merito alla varianza tra classi e, in qualche caso, non c'è effetto 

migliorativo. La Dirigente sottolinea come le prove Invalsi monitorano italiano, matematica e 

inglese, ma tutti siamo corresponsabili dei risultati, in quanto tutte le discipline debbono 

concorrere al consolidamento delle competenze. L'aspetto più preoccupante è l'effetto scuola 

che dà indicazioni di criticità sugli obiettivi di priorità e sui traguardi. Infatti educazione alla 

legalità, didattica digitale, animazione alla lettura ecc, sono tutti solamente obiettivi di 

processo, ma devono essere finalizzate ad un verificabile miglioramento delle competenze 

discipolinari. La Dirigente sottolinea una progettualità di Istituto ricca, ma consiglia di lavorare 

sopratutto per migliorare gli esiti in italiano e matematica rispetto i livelli precedenti.



La Dirigente ricorda le date relative alle Prove Invalsi, invita a prestare attenzione a non 

calendarizzare uscite e visite di istruzuone in quei giorni. Occorrerà fornire alla segreteria, 

quando verranno chieste, le indicazioni per eventuali dispense ed esoneri. Ricorda che per  

l'alunno con DSA vanno date indicazioni di strumenti compensativi e solo eccezionalmente 

misure dispensative (esempio esonero dallo scritto di lingua straniera) solo nei casi di dislessia 

severa in comorbilità con altro disturbo e in presenza di richiesta della famiglia e condivisa con 

lo specialista. Per il Decreto 62/2017 tutti, tranne chi non si presentaa gli esami per situazioni 

gravissime, avrà regoalre diploma.

5. Integrazione organigramma 2018/2019

Organo di Garanzia

Sarà compito del Consiglio di Istituto nominare i docenti che faranno parte dell'Organo di 

Garanzia. Il Collegio Docenti è chiamato a proporre due docenti; in presenza di disponiblità 

concorrenti, si procederà a votazione a scrutunio segreto.

Si acquisiscono le candidature della prof.ssa Sganga (plesso Moro) e del prof. Millefanti (plesso 

Volta): il Collegio Docenti esprime parere favorevole all'unanimità.

Comitato di Valutazione

Occorre inividuare anche i docenti che faranno parte del Comitato di Valutazione: il Comma 

129 della legge 107 prevede che due docenti debbano essere scelti dal Collegio Docenti ed uno

individuato dal Consiglio di Istituto.

Dopo un momento di confronto, il Collegio dei Docenti propone Tomasini Tina (plesso Pascoli) e

Mantovani Lara (plesso Volta) e si condivide di proporre al Consiglio di Istituto la docente 

Preziosi Serena.

6. Comunicazione del Dirigente

Valutazione alunni

A seguito di una verifica su Regel, la Dirigente invita a fare in modo che, secondo normativa, lo

studente sia valutato almeno su 3 prove date in momenti distinti generalmente iniziale, in 

itinere e finale.

Richieste di approvvigionamento risorse materiali o umane

Si puntualizzano alcuni aspetti di materia negoziale alla luce del regolamento fino ad oggi in 

vigore (D.I. 44/2018), sopratutto in relazione alla differenza tra approvvigionamento di beni e 

di servizi e quello di esperti esterni. La Dirigente suggerisce per il futuro, nel reperimento di 

esperti, di fare bando unico almeno per ordine di scuola pur con la dovuta differenziazione di 

ore rispetto ai fondi destinati dalle rispettive Amministrazioni Comunali.



Rinnovo Consiglio di Istituto

La Dirigente invita ad andare a votare: è importante si costituisca un Consiglio di istituto che 

lavori im modo costruttivo, considerata anche la complessità della materia negoziale. 

La Dirigente informa che ci sono 10 candidati tra i docenti e 7 tra i genitori (solo genitori di 

Gorla).

7. Varie ed eventuali

La Dirigente informa che è chiusa anche la contrattazione, approvata dai revisori; ringrazia la 

componente RSU per l'ottimo lavoro svolto. Per il bonus (L 107/2015 art. 1) in contrattazione 

si è ritenuto corretto non indicare una cifra massima e/o minima, in quanto dipende da quante 

persone decidono di farne richiesta con presentazione dettagliata e autodichiarazione. 

La riunione si chiude alle ore 18.00.

La segretaria

doc. Anna Maria Marinoni

IL PRESIDENTE_IL DIRIGENTE SCOLASTICO

Luisella Cermisoni


